



**TRANSPLANT  
QUÉBEC**

Ensemble pour  
le don d'organes,  
pour la vie  
depuis **+50ans**

**Nouvelle**

4 février 2025

### Décès du Dr Pierre Dalozé



Crédit photo : CHUM

C'est avec regret et toutes nos pensées envers ses proches et sa famille que nous annonçons le décès du Dr Pierre Dalozé qui s'est éteint jeudi 30 janvier 2025.

Dr Pierre Dalozé a cofondé en 1970, avec deux de ses confrères, Métro-Transplantation et posait ainsi les premiers jalons de ce qui allait devenir Transplant Québec.

Bâtisseur et ambassadeur de la cause du don d'organes, Dr Dalozé a plus que mis sa pierre à l'édifice. Durant sa carrière, il a également cofondé la Société québécoise de transplantation (SQT) en 1999 et y a agi à titre de premier président. Dès ses débuts, Dr Dalozé s'est intéressé à la transplantation d'organes. C'est ainsi qu'il a réalisé la première greffe rénale à l'Hôpital Notre-Dame de Montréal en 1969, la première transplantation hépatique à Montréal en 1970 et la première transplantation combinée pancréas-rein en 1984. Il a aussi créé le premier programme de transplantation hépatique au Canada en 1970 ainsi que le programme de

transplantation combinée pancréas-rein en 1984. Il a collaboré aussi activement à la mise sur pied de la Société québécoise de transplantation et de la Maison des greffés, dans les années 1990.

Chirurgien respecté pour son intelligence et son humanisme au service des patients, Dr Dalozé a reçu le Grand Prix Transplant Québec en 2015, après avoir offert, tout au long de sa carrière, une contribution exceptionnelle à l'avancement du don d'organes et de la pratique de transplantation.

Dr Dalozé aura eu un impact sur un nombre incalculable de vies tout en restant grandement apprécié en tant que personne tant de ses patients que des professionnels qu'il a eu l'occasion de mentorer. Ceux qui ont eu la chance de le côtoyer et de travailler avec lui se souviendront de ses « doigts de fée », de sa grande humanité, de son dévouement envers ses patients et envers la cause de la transplantation et de tout ce qui pouvait permettre d'apporter des améliorations et du développement dans ce vaste processus. C'est un grand vide qu'il laisse dans son cercle personnel, mais également au niveau clinique, académique et organisationnel.

Vous pourrez lui rendre un dernier hommage au Salon Funéraire Demers de McMasterville (651 Bd Laurier, McMasterville, QC J3G 0K5) le :

- Vendredi 21 février entre 17h00 à 21h00
- Samedi 22 février entre 9h00 et 10h30

Une cérémonie religieuse en sa mémoire aura également lieu à 11h00 à l'Église Saint-Hilaire (260 Chemin des Patriotes Nord, Mont-Saint-Hilaire, QC J3H 3H4).